

Ayer se ocuparon en las obras algunas obreros, que se presentaron solicitando trabajo.

La regeneración

El director de los ferrocarriles del Norte ha solicitado del gobernador de Zaragoza se sirva disponer que los trenes números 270 y 271, que hacen el recorrido de aquella capital a Barcelona, vayan escoltados por la benemérita, pues en caso contrario no pueden transportar objetos de mucho valor y menos cantidades en metálico, por el riesgo que corrian, haciendo gran parte del trayecto por la noche.

Mar y puertos

Procedente de Avilés entró ayer en nuestro puerto el vapor *Amalia*, con cargamento de carbón.

De Amberes el vapor *Montañés*, con carga general.

Este buque, según oímos en el muelle, ha tenido que retrasar su salida de aquel puerto por haberse declarado en huelga los obreros cargadores.

De Zamora, con cemento, entró la balandra *San Pedro*.

Para Lisboa, en lastre, salió la goleta *Albin*, con sólo dos tripulantes, pues como saben nuestros lectores, días pasados desertaron dos, ignorándose hasta la fecha su paradero.

Para Bilbao con carga general, salió la balandra *San José*.

En el puerto de Pasajes, entró el vapor *Palmira*, de Gijón con carbón.

Para Santander, con carga general salió el vapor *Triana*.

El tiempo

Nadie se hubiese strevido a asegurar anteayer que el día siguiente se iba a presentar expléndido y apacible; aspicable sí, pero más frío que el Polo Norte, imponiendo que aquello sea lo más frío.

El aircillo que soplaba helada con su aliento. A pesar de esto al parque de Alderdi-Eder y al paseo de la Concha fueron muchas las personas que acudieron a desentumecerse los huesos, aprovechando los rayos solares que envía Febo.

Allí tuvimos el gusto de ver a los concejales acatarrados, completamente repuestos.

Más vale así.

Notas tristes

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, ayer a las cuatro y me la de la tarde falleció en Belauzán, a la edad de 80 años, don Pedro José Uranga, propietario de la fábrica de papel «La Causalidad» y padre de nuestro buen amigo don José Joaquín, coadjutor interino de la parroquia de Alegría.

Era el fallecido persona muy querida y respetada en el país, de claro talento y sólidas virtudes.

Hace todavía poco más de un mes tuvo la satisfacción inmensa de asistir en la iglesia de Ibarra a la primera misa que celebraba su hijo, sintiéndose con tal motivo profundamente impresionado durante el Santo Sacrificio.

De esperar es que el Señor habrá premiado ya los méritos de tan excelente cristiano, pero de todas maneras pedimos para él una oración a nuestros lectores y enviamos el más sentido pésame a su respetable familia.

Víctima de rápida enfermedad y después de recibir los auxilios espirituales, ha fallecido en Zarauz la esposa de nuestro buen amigo don Juan Pedro Lortegui, a quien, así como a la demás familia de la finada, enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Minas

Don Ricardo Costa, de Irún, ha presentado en el gobierno civil una solicitud de doce pertenencias de mineral de hierro de la mina «Izenverdi», sita en término de Irún.

—Don Canuto Lejar, ha solicitado 100 pertenencias de la mina de hierro «San José», de Arechavaleta, y don Genaro Fernández, 120 de la mina de hierro «Siempre de prisa», de Vidania.

—Ha sido cancelado el registro de minas «San José», de Oyarzun, por no haberse presentado a su debido tiempo la carta de pago correspondiente.

Cuarto de socorro

Ayer se extrajo a una mujer llamada Fiorentina Maiza, una esna de pescado que se le introdujo en la mano derecha.

Harto

De una barraca enclavada en la plaza del Buen Pastor se fueron robadas ayer a un obrero varias prendas de vestir.

Los rateros no han sido habidos.

De pesca

No fué malo el día de ayer para la gente de mar.

Los vapores y lanchas de altura

que salieron para dedicarse a sus faenas de la pesca regresaron a puerto con regular cantidad de pescado.

En la pescadería entraron 310 kilos de merluza, que se vendió a 1,50 pesetas el kilo, y 4.290 de besugo, que se vendió a 0,66 a 0,72 pesetas el kilo.

Se exportó mucho besugo para Francia.

Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María Dorotea Guruchaga y Recalde, Victoria Lucía Elizondo y Tledo.

Defunciones.—Francisco Mandiguren y Zubala, Teresa Antonia Sastume y Usategui, María Serrano e Izquierdo.

Accidente

Hallándose haciendo una instalación en una casa de la calle Mayor el dependiente del señor Lenay don Juan Martínez, sufrió una caída desde una escalera de mano con tan mala fortuna que se dislocó el antebrazo izquierdo, siendo curado de primera intención por el praticante señor Ayestarán.

Quejas

Varios vecinos de Miraconcha han promovido quejas a la inspección municipal acerca de los desperfectos que ocasionan en los tejados de sus casas las piedras que se desprenden por efecto de los barrenos que explotan en las obras que se realizan en el punto denominado «Saldías», con peligro además de sus moradores.

Estambres para bordar en todos los colores. Narrica, 21, frente a la farmacia.

Teatro Principal

Esta noche novena del segundo abono se pondrá en escena la comedia en dos actos de Vital Aza, *El asturiano* (estreno) de cuya obra se ha hecho el siguiente reparto:

Margarita, señora Luna; Enea, señora Bas; Juana, señora Rodríguez; don Celadonio, señor Valentín; don Gomersindo, señor Perrín (R); García, señor Tallaví; Ramiro, señor González; Rodríguez, señor Oliva; Pepe, señor López.

También se pondrá en escena la comedia en un acto de don Francisco Moreno Primo... Prieto.

Niño al agua

Un niño de cuatro años de edad, llamado Claudio Garriga, que se hallaba jugando con otros en el barrio de la Jarana ayer tarde, cayó a la dársena del puerto, siendo extraído del agua por el patrón de una lancha catamarán, llamado Narciso Galván.

El niño sólo sufrió el susto y permaneció consiguiente.

Un Tancredo herido

Varios chicos se entretenían ayer tarde, en la plaza del Buen Pastor, en jugar al buey con una cabra figurada, hecha con maderas y sus dos cuernos correspondientes.

Uno de ellos, llamado a D. Tancredo, se cruzó de brazos y esperó iumovil la acometida de la fierza.

El que head de ésta, sin pararse a ver la estatua, al mismo tiempo que decía: «¡Mira que soy de Murcia!», dió un derrote y le causó una herida contusa en la cabeza, afortunadamente leve.

El mal parado émulo de don Tancredo, salió de estampida para su casa, donde después de curado recibió un soldeo.

El celador no pudo estar al quinto porque había ido a dar la vuelta a la manzana.

En la Audiencia

Ayer se vió en la Audiencia provincial, en juicio oral y público la causa instruida contra Juan Ortiz de Zárate, por el supuesto delito de hurto.

Practicadas las pruebas, el ministerio fiscal en sus conclusiones, pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El defensor, don Jaime Egéa, que informaba por primera vez, pronunció un notable discurso, pidiendo la libre absolución de su defendido.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Sport vasco

En el frontón Eu le Iduna, de Bilbao, jugaron anteayer tarde Pedrito y Salazar, rojos, llevando medio cuadro de ventaja en el saque, contra Cecilio y Landa, azules.

En un principio salieron por delante los rojos, pero no tardaron en ser alcacizados y siguió luego una serie de igualadas, la última a 38, desde donde salieron por delante los azules, ganando por cinco tantos a 50.

Cecilio hizo un precioso juego en el dentro, en el cual demostró ser maestro en los remates.

El público aplaudió mucho su trabajo.

Después de Cecilio quien jugó mejor fué S. Ezar.

Pedrito algo pifiero y Landa un poco flojo al final.

El partido bueno.

El segundo partido fué muy redondo y después de igualar a 38 y 39, ganaron el tanto y el partido Ana caba y S. Ezar, que jugaron contra Navarrete y Ermita.

Los cuatro chicos pusieron empeño en el juego.

Reglamento

Ha sido aprobado por el gobernador civil el reglamento de la sociedad de obreros constructores de carpinteros de esta ciudad.

En Barcelona ha ocurrido ayer un suceso bastante extraño.

Una vieja llegó a una carbonería, pidió dos libras de carbón, y para pagarlas entregó un billete de 50 pesetas.

La carbonera no tenía cambios y se dirigió a una tienda cercana para cambiártelo.

Aunque en tal operación debió emplearse poco tiempo, éste bastó para que la vieja sustrajera un niño recién nacido, hijo de la carbonera, que se hallaba dormiendo en una cuna, por otro negro.

Cuando la madre volvió la vieja había desaparecido.

Copiamos de nuestro colega bilbaíno *El Nervión*:

«En la redacción de nuestro colega *La Voz de Vizcaya*, ocurrió anoche un incidente desagradable.

Este fué motivado por haberse personado en dicha redacción un teniente alcalde de nuestro municipio, acompañado de dos amigos, a pedir una reparación por frases que consideraban injuriosas y que aparecieron en la reseña que de la sesión del Ayuntamiento celebrada anteayer publicó el agradable colega.»

Dicen de Valladolid que en la tarde del miércoles, un individuo que había estado merendando en un establecimiento de bebidas donde había abusado del alcohol, salió del citado establecimiento dirigiéndose al Puente Colgante, y al f. deseando jardándose de la capa, se arrojó al río, siendo arrastrado por la corriente.

Cuando se le sacó de las aguas estaba ya moribundo, no tardando en fallecer.

No se pudo identificar el cadáver, aunque se supone era un zapatero de viejo que trabajaba en los seportales de la Plaza Mayor.

El dia 22 il corriente, aniversario del fallecimiento de la caritativa señora viuda de Elizalde, se procederá a descubrir una artística lápida conmemorativa que el Ayuntamiento de Bilbao dedica á la memoria de la ilustre finada, y que sera colocada en la fachada de la casa en que murió, en la calle de la Estufa.

Dicen de Elizondo que en el último mercado se vendieron las vacas de vientre de 200 a 350 pesetas; terneras de ocho a diez meses de 100 a 180; cerdos de 80 a 150; para cebar 35 a 50; de tres a cuatro meses 16 a 20; según datos de la alcaldía.

LQUERFIS BEBER BUEN VINO?

Acudir á la calle del Príncipe, letra M, y allí se vende á 40 céntimos litro y á 5 pesetas arroba de doce litros y medio; se vende también por barricas y pellejos.

Notas cómicas

—Qué fri! Hoy nadie se escapa sin un constipado duro.

—Ay, Colás! ¡Quién fuera pur!

—¿Por qué?

—Porque tienen capa.

REMITIDO

Señor director de *EL CORREO DEL NORTE*:

Muy señor mío: Audiodescúyo *La Voz de Guipúzcoa* de hoy en el parte que el señor presidente del Ayuntamiento pasó al Excmo Sr. Gobernador civil de lo ocurrido en la sesión del domingo último, me veo en el deber declarar el asunto contestigo, si hace falta.

Los últimos en llegar al salón de sesiones fueron el señor presidente y el concejal señor Sistiaga (no sé si tuvieron alguna entrevista para determinar lo que debían hacer).

Tomaron asiento el señor presidente y los demás concejales, entre estos el señor Iriarte.

Eté público aplaudió mucho su trabajo.

—Y como yo fui malo el día de ayer para la gente de mar.

Los vapores y lanchas de altura

El alcalde, dirigéndose á éste, le dijo se retirase, a lo que contestó que como concejal que era estaba en su puesto; repetía la orden el señor Iriarte presentó un documento que sin dignarse leerlo lo metió el presidente en la carpeta; el señor Iriarte alegó que siendo un documento de su parte suponía su devolución después de leído. No fué así, si no que con medianas motas le devolvió sin entrase de su contenido y ordenándole se retirase, como así lo hizo.

Sabedor el concejal que la fuerza de orden público y la benemérita hicieron retroceder á los manifestantes, que se dirigieron á la Puerta del Sol dando vivas y muertas.

Se han hecho varias detenciones.

A PALACIO

Al llegar el carro que conducía a Caserta frente a Palacio arreció el escándalo.

Caserta permanecía atónito escuchando los gritos de las turbas.

Estas le llamaron hasta imposible.

En la meseta de palacio esperaban el conde de Caserta y los hijos de doña Cristina y se dirigieron todos juntos a las habitaciones de la regente, donde ésta les aguardaba.

Se le telegrafió a nuestros embajadores en el extranjero diciendo que ha llegado el conde de Caserta y que no había ocurrido novedad.

El Gobierno, al transmitir esta noticia, ha faltado a la verdad a sabiendas.

ESTACAZOS Y DESMANES

Para disolver los grupos que se hacían estacionados en la plaza de Oriente, los cuales no cesaban de dar voces subversivas, dio varias cargas la policía, repartiendo es acazos a diestro y siniestro.

El aspecto de la plaza durante algún tiempo era verdaderamente impetuoso.

Resaltaron varios contusos y fueron detenidos diez individuos.

Los grupos desaparecieron por la plaza de Oriente y se dividieron por la calle de Ibarri II, Arrieta y Plaza de la Encarnación.

CENSURAS Y COMENTARIOS

Con motivo de los escándalos ocurridos en Madrid estos